

## Cuatro municipios siguen sin Sistema Anticorrupción

**GERARDO GARCÍA**

A medio año de la entrada en funciones de los nuevos ayuntamientos, se mantiene en 121 los Sistemas Municipales Anticorrupción (SMA), como resultado de la vigilancia de la Contraloría del Poder Legislativo, aunque ha emitido 16 sanciones por su desinstalación en un lustro.

De la información se desprende que Aculco, Morelos, Chalco y Chiconcuac, de enero a la fecha siguen sin SMA, aunque de ellos el primero ya tiene evidencia de que ya opera el Comité de Selección para elegir a los integrantes de dicha unidad.

El contralor del Poder Legislativo, Juan José Hernández Venes, indicó que en cinco años apenas han abierto 126 expedientes de investigación, de los cuales 36 han derivado en procedimientos y han impuesto 16 sanciones por la desinstalación de los Sistemas Anticorrupción.

Las demarcaciones sancionadas son Nopaltepec, Toluca, Ocoyoacac, Cuautitlán, Tenancingo, Ixtapan de la Sal, Temascalcingo, Almoloya del Río, Joquicingo, Jaltenco, Mexicaltzingo, Zazonapan, Santa Cruz Atizapán, Chiconcuac y Tequixquiac.

Recordó que en 2020 apenas existían 48 sistemas; en 2021, 55; para 2023 pasaron a 125, y en 2024 bajaron a 123, y finalmente este año siguen en 121.

Indicó que estos resultados se han logrado con la coordinación

entre la Contraloría legislativa y el Sistema Estatal Anticorrupción, pues en el contexto de la renovación de los 125 ayuntamientos, ofrecieron dos capacitaciones.

La primera se realizó en noviembre del 2024 y la siguiente en enero del 2025, en la que generaron conciencia entre las autoridades municipales sobre la importancia de estas áreas.

“Lo que hicimos con el nuevo trienio, primero tratar de encontrar a los presidentes antes que entraran y a los regidores para darles una capacitación que se dio en noviembre”, enfatizó.

Indicó que los cuatro municipios que faltan por tener sus SMA no tienen algún plazo para cumplir con ello, pues lo más complicado es encontrar el perfil de los integrantes del Comité Seleccionador.

Los actuales cambios que se dan, es porque los integrantes de dichas instancias se van o no tienen interés y dejan la vacante.



*Aculco, Morelos, Chalco y Chiconcuac, de enero a la fecha siguen sin SMA, aunque el primero ya opera el Comité de Selección*